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Circonscription IEN NIORT OUEST ET PRÉÉLÉMENTAIRE 

ECOLE PRIMAIRE PUBLIQUE J. PREVERT 

Téléphone 
05 49 04 95 80 

Courriel 
ce.0790320U@ac-poitiers.fr 

Adresse 
410 RUE DES ECOLES 
79270 

EPANNES                                                              PROCES VERBAL  

                                                                               Conseil d’école du lundi 28 Juin 2021 

                                Ecole J. PREVERT d’Epannes 
 

Présents : 
Enseignants : Mmes BOUSSEAU, CHARLES, MANSICOT, LIEGEOIS et M.DIEUMEGARD 
Parents élus : Mmes BARDOR, LUSSON, VAUCELLES, BOULEGHLEM et M. AUBINEAU 
Mairie : M. EXPOSITO (Maire), Mme GUIGNARD et M. FREMENTEAU (élus chargés des affaires scolaires) 
Périscolaire : Mme TERRADE et Mme GUILLOT (agents polyvalents), Mme FERREIRA (Centre de loisirs) 
DDEN : Mme BRELAY 

IEN : Mme PARIZOT 

Excusés : Mme PAIRAULT, M. DELUMEAU (centre de loisirs) 

Début du Conseil d’école :   18h05 

 

1- Les effectifs  

 
Actuellement : 77 élèves et 59 familles.  

Nous avons 4 classes :   PS/MS/GS = 18     Mme Bousseau                 CP/CE1= 20                Mme Charles 

                                       CE1/CE2 = 19       M. Dieumegard                 CM1/CM2 = 20          Mme Liégeois et Mme Mansicot  
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Nous vous avions annoncé en mars qu’à l’issue du CTSD, l’école d’Epannes était soumise à une fermeture de classe. 

La commission sur la carte scolaire (phase 2) en date du 18 juin a annoncé un abandon de fermeture de classe pour notre école. Ce sera définitivement 

officialisé fin juin par le DASEN. 

 

L’an prochain, le prévisionnel des effectifs est le suivant :  

10 PS     15 CE1 

8 MS     16 CE2  

8 GS      10 CM1 

5 CP      11 CM2                          

Total : 83 élèves  

M. Exposito rappelle qu’à la rentrée suivante nous aurons 14 inscrits en maternelle. 

 

Projection des classes à la rentrée 2021 : 

10PS  8MS  8GS 5CP    11CE1 4CE1    16CE2 10CM1 11CM2 

26 16 20 21 

 
Cette projection reste bien entendu à affiner et peut être modifiée en fonction des derniers effectifs connus dans l’été. 

Les listes des classes seront affichées à l’entrée de l’école entre le 30 août et le 1er septembre 2021.  

Par ailleurs, Mme Bousseau quittera l’équipe à la rentrée prochaine. Le poste de Mme Mansicot (complément de Mme Liégeois) est en attente de 

confirmation. 

M. Dieumegard, Mme Charles et Mme Liégeois resteront en poste sur l’école d’Epannes. 

 

 

2- Les projets et actions sur l’année  
 

Nous avons continué à travailler sur de nouvelles actions à mettre en œuvre au service de notre  projet d’école. Ces actions se déclinent en parcours éducatif 

pour que chaque enfant de l’école puisse bénéficier tout au long de sa scolarité à Epannes d’activités variées qui répondent aux objectifs du projet d’école. 

Cependant, avec la crise sanitaire et le protocole à respecter, de nombreux projets ont été malheureusement annulés ou reportés. 
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PARCOURS SANTE 

CYCLE 1                (Maternelle) CYCLE 2                  (CP CE1 CE2) CYCLE 3                           (CM1 CM2 6ème) 

-L’école de dehors (hebdomadaire) : marche, évolution de la nature, 
observations… 
-Semaine des Maternelles 

-Cycle CYCLISME (en milieu fermé) pour la classe des CP CE1 -Cycle CYCLISME (en milieu fermé + sorties sur route)  
Difficultés à maintenir toute les sorties par manque de parents 
accompagnateurs et de bénévoles. 
-Grand tour Académique le 21 mai : Plaine d’Argenson (rencontre 
d’une classe de Charente Maritime) 
-Sortie vélo du 14 juin annulée (fortes chaleurs) 
-Sortie prévue le 2 juillet  
 

Intervention infirmière scolaire : Apprendre à Porter Secours (GS) SERVICE SANITAIRE CP/CE1 : LE DANGER DES ECRANS et 
intervention en mars de l’infirmière scolaire. 

Intervention infirmière scolaire : puberté (CM2) et APS 

 PISCINE (à partir du mois de mars) 6 séances CP CE1 Mme Charles 
(pas de brassage, donc pas de possibilité pour inclure  les CE1 de M. 
Dieumegard dans le projet). 2 séances annulées. 

KAYAK (à partir du mois d’avril)  5 séances. Une séance annulée. 

Nous remercions tous les parents agrées dont l’investissement est essentiel pour nous permettre de maintenir et pratiquer avec les élèves les activités kayak, piscine et vélo. Transports Piscine et kayak financés par la Mairie. 

 

PARCOURS CULTURE 

CYCLE 1                (Maternelle) CYCLE 2                  (CP CE1 CE2) CYCLE 3                           (CM1 CM2 6ème) 

Concert en visioconférence « Les champs Elysées » 22 mars ECOLE ET CINEMA : Les pionniers du cinéma 18 juin (financement 
Coopérative Scolaire et APE) 

SPECTACLES PLANETE MOMES (financement APE) 

CAC annulé CAC annulé FERMES OUVERTES  annulé 

 BA-BA DU JAZZ (à partir du mois de mars). Découverte du jazz, initiation et chant. 5 séances 
 

Conservatoire Niort Découverte instrumentale 
(financement Coopérative Scolaire) 

Conservatoire Niort Découverte instrumentale (CE1/CE2)  11 mai  
(financement Coopérative Scolaire) 

Concert en visioconférence » Les champs Elysées » 22 mars 

                                           Concert KAZI CLASSIC 18  mai (financement Coopérative scolaire et APE) Classes CE1 CE2 et CM 

 Sortie au Zoodyssée de Chizé le 21 juin toutes les classes (financement Coopérative Scolaire et APE) 

 

PARCOURS CITOYEN 

CYCLE 1                (Maternelle) CYCLE 2                  (CP CE1 CE2) CYCLE 3                           (CM1 CM2 6ème) 

FOYER LOGEMENT (projets en distanciel : courriers envoyés, cartes de Printemps…) 

L’école de dehors (hebdomadaire)   Initiation aux transports 6 mai CAN gratuit 

Semaine des Maternelles  Conseil d’élèves 

  Intervention infirmière scolaire en mars sur le respect des autres et 
l’estime de soi 

  Visite Collège le 17 juin et cérémonie officielle de départ au collège 
le 15 juin 

Festival des courts métrages : visionnage de trois films et vote collectif. Travail sur la différence, le handicap, le vivre ensemble, le respect…. 
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3- Mesures de sécurité 

 

     PPMS : risques attentat/intrusion – Risques majeurs : La municipalité prévoit l’installation d’un nouveau système d’alerte (le même qu’à 

l’école de Chauray avec différents signaux, visuels et sonores). Cela permettra de rendre bien plus efficace l’alerte. Une étude est prévue pour que 

la municipalité puisse s’investir davantage dans le plan d’alerte, notamment par rapport au personnel qui travaille sur l’école. Des exercices 

pourraient se faire hors temps scolaire pour améliorer l’efficacité du dispositif. Une réunion va être organisée à ce sujet. 

 

 Exercices Incendie : Un nouvel exercice était prévu le mardi 22 juin, mais les alarmes n’ont pas fonctionné. A priori, cela a été réparé la semaine 

passée. Nous devrions pouvoir programmer un nouvel exercice avant la fin de l’année. 

 

4- Vie scolaire 
 

 ENT ONE : Nouvelle plateforme pour communiquer avec les familles. Bon retour de l’ENT par les familles qui apprécient la rapidité des 

informations mises en ligne et l’application sur le téléphone. Une réunion a eu lieu à destination de l’ensemble des familles avec les parents 

intéressés pour mieux comprendre le fonctionnement et les fonctionnalités de l’ENT. Il est prévu que l’ENT soit utilisé prioritairement l’an 

prochain (maintien du cahier de liaison uniquement pour les documents à remplir) 

 

 Le Site Internet est toujours mis à jour. Les parents sont informés des nouveautés par l’ENT. 

 

5- Travaux /Achats 

Mme Liégeois remercie M. Exposito et Mme Guignard qu’elle rencontre régulièrement pour rendre compte des besoins et des travaux à effectuer sur l’école.  

 Envisager un échéancier pour prévoir le remplacement du TBI vieillissant dans la classe de Mme Liégeois 

            +  remplacement des lampes des vidéoprojecteurs dans les quatre classes. La municipalité prend note de ce point. 

 Des rayonnages supplémentaires côté garderie pour une meilleure utilisation de la salle (école+ garderie+ centre de loisirs) ont été installés. 

 Travaux WC maternelle : Pour renforcer l’intimité des petits, une cloison a été mise en place. En effet, la salle est un lieu où il y a du passage  

puisqu’il s’y trouve la pharmacie de l’école. Ces travaux ont été réalisés  aux vacances de printemps.  

 Peinture dans la cour de l’école : Sols (circuit vélo), bancs et poteaux à repeindre. M. Exposito nous informe que les peintures sont en rupture 

de stock (problème d’approvisionnement). La municipalité espère procéder à ces travaux durant l’été. 
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6- Questions diverses 

Les RPE ont fait passer un questionnaire aux familles avant les vacances (28 retours sur 59 familles). 

 

 
 
Aide aux devoirs : La municipalité souligne le fait que Marine aide et accompagne les 
élèves qui le souhaitent lorsqu’ils font leurs devoirs à la garderie. Cependant, cela ne 
fait pas partie de son périmètre d’activité. Les enfants bénéficient d’un coin calme, où ils 
peuvent s’installer pour travailler tranquillement. Il est de la responsabilité des parents 
de vérifier si l’ensemble des devoirs a été réalisé et si cela a été fait correctement. De la 
même façon, les élèves restent libres de choisir s’ils souhaitent faire leur travail à la 
garderie ou à la maison.  
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Prix de la cantine : La municipalité a fait passer récemment un mot aux familles qui 
explique la hausse du prix du repas à la rentrée 2021. Les repas sont préparés par un 
cuisinier au Foyer Logement. Un repas bio par semaine et des circuits courts vont être 
mis en place dès la rentrée. 41,10% du prix des repas est pris en charge par la 
commune (+ électricité, eau, gaz), 58,90% par les familles. Une nouvelle personne sera 
présente à la cantine à partir de septembre : ce sera une correspondante privilégiée 
pour les parents qui pourront échanger avec elle sur les problématiques liées aux 
repas.  
Nous envisageons également une commission à laquelle certains élèves délégués 
pourraient assister. 
 
Pour la quantité, un grammage précis est prévu pour chaque enfant. 
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La municipalité a bien pris note de la vétusté des toilettes (côté Mairie) et des travaux nécessaires sur le parking. M. Exposito demande du 
temps car le financement reste conséquent. Cela ne pourra pas se faire dans l’immédiat (projet de panneaux photovoltaïques, étude de 
marché, chiffrage…). Par ailleurs, la serrure du grand portail semble poser problème. Ce sera modifié durant l’été. Cependant, il est demandé 
aux parents de bien penser à refermer le grand portail lorsqu’ils entrent ou sortent de l’école (garderie, centre de loisirs) 
 
L’équipe enseignante envisage un projet en arts visuels pour décorer le mur qui a été construit. Nous envisageons de contacter un artiste pour 
nous aider à monter ce projet. Ce projet pourrait être fait en lien avec le Centre de loisirs également.  

 
Les entrées différentes ont été mises en place pour le respect du protocole sanitaire. Si celui-ci n’est pas reconduit, nous aurons comme 
habituellement, à la rentrée prochaine, une entrée principale côté parking pour les horaires de classe, et une entrée côté Mairie pour le 
périscolaire, en dehors des heures de classe. 

 
Les jeux de cour ne manquent pas. Ils sont juste réduits à cause du protocole sanitaire (non brassage des jeux) et seront remis en service dès 
que nous y serons autorisés. Actuellement, les élèves se servent seulement d’une petite partie des jeux. Les structures sont aux normes. 
 
La vitre cassée sous le préau sera réparée cet été (remplacement du verre par du PVC pour éviter la casse avec les ballons ou les balles). 
 
Des travaux dans la rue des écoles sont envisagés (trottoirs et chicanes pour faire ralentir les voitures) pour 2023. 

 
M. Exposito déplore et signale que de nombreux dégâts sont occasionnés durant le week-end : ampoules cassées des réverbères, hublots 
muraux cassés, VMC au-dessus du toit de la cantine cassée…. Ces incivilités sont fermement condamnées par la Municipalité et occasionnent 
des frais inutiles. 
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 Le protocole contre la COVID nous oblige à faire laver les 
mains très souvent. Nous privilégions le lavage au savon 
dans les toilettes quand c’est possible.  
 
Un élève a bénéficié avec l’accord de ses parents d’un 
aménagement particulier de son temps scolaire. Cette 
organisation a été arrêtée rapidement lorsque le protocole 
a été renforcé. Il peut arriver, mais c’est rare qu’un élève 
soit puni et sorte de sa classe pour aller dans une autre, 
mais cet élève est masqué, il s’agit d’un temps court, il 
reste au fond de la classe et n’est pas du tout en contact 
avec le reste du groupe. 
 
Les sanitaires : Nous nous sommes aperçus que depuis 
que les grands (CM1 CM2) allaient aux toilettes un par un 
(mesures mises en place il y a quelques semaines pour 
réduire les disputes entre élèves sur le temps de midi), les 
toilettes sont bien plus propres. Il y a moins de gaspillage 
de papier, moins d’eau au sol… Le conseil d’école s’est 
mis d’accord sur la possibilité d’établir les mêmes règles 
pour les élèves du CP au CE afin de réduire les jeux à 
plusieurs dans les sanitaires et les disputes qui en 
découlent. La propreté des toilettes devrait être bien 
meilleure… 
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Un nouveau projet a été communiqué aux familles lors 
de l’inscription de leur(s) enfant(s). Il s’agit de faire en 
sorte de rendre l’enfant « émancipateur ». Les enfants 
sont acteurs de leurs vacances, ils ont davantage le 
choix des activités, une prise de parole plus importante. 
Les actions sont travaillées en amont par les 
animateurs. La piscine et les sorties sont planifiées. 
Beaucoup de retours positifs des enfants sur cette 
organisation.  
 
Le prix : Le centre de loisirs est l’un des moins chers du  
secteur. Aucun surplus n’est demandé aux familles en 
dehors du coût de l’inscription. Les Maires des 
différentes communes versent (ou pas) une cotisation 
qui contribue à faire baisser le prix pour les familles. 
Aussi, en fonction de l’adresse des parents, le prix peut 
être différent.  
 
Le centre de loisirs est ouvert du 8 juillet au 13 août 
(possibilité d’aller à Mauzé sur le Mignon du 6 au 13 
août). Une réflexion est en cours pour ouvrir une 
semaine fin août.  
 
L’inscription à la semaine est demandée pour une 
facilité de gestion (trois sites : Mauzé sur le Mignon, 
Epannes et St Hilaire la Palud) et 27 animateurs 

recrutés. 
 

Le centre de loisirs respecte les règles en vigueur : deux salles différentes, lavage des mains, entrées et sorties séparées, toilettes différentes, 
limitation du brassage… Les propositions d’activités ont été revues à la baisse le mercredi en raison des contraintes sanitaires. Le centre 
accueille des élèves de différentes écoles au centre de loisirs mais les règles en vigueur à l’école ne sont pas tout à fait les mêmes que pour 
les centres de loisirs. 
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L’ENT fonctionne très bien. Il s’agit souvent d’un 
problème de paramétrages des données au niveau 
des comptes des parents. Comme nous l’avons déjà 
proposé plusieurs fois, il ne faut pas hésiter à venir 
nous voir si la réception des messages ne se fait pas 
ou mal. Par ailleurs, nous avons réalisé cette année 
une réunion d’information pour expliquer aux parents 
comment fonctionnait la plateforme et comment 
paramétrer le compte. 
L’ENT sera mis en place définitivement à la rentrée, 
en remplacement du cahier de liaison. 
 
Il n’est pas prévu pour l’instant que l’ENT soit à 
destination des élèves. L’école s’en servira 
uniquement pour partager des informations aux 
familles. 
 
Chaque enseignant va peu à peu se familiariser avec 
l’outil afin de communiquer éventuellement des photos 
ou des projets d’élèves.  
 
Les identifiants sont prévus pour chaque parent, mais 
il est tout à fait possible de n’ouvrir qu’un seul des 
deux comptes. 
 
« Prévenir plus tôt » : L’ensemble de l’équipe fait un 
effort considérable pour communiquer auprès des 
familles et pour être le plus réactif possible. 
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Autres remarques : 
 

- La chaleur dans les classes : M. Exposito en prend bonne note. Des ventilateurs sont à disposition des enseignants à la Mairie.  
 
- Serait-il possible, que les enfants de CE1 qui n’ont pas pu faire les activités telles que piscine ou vélo cette année, puissent en 

bénéficier l’année scolaire prochaine ? 
 
L’Inspection demande aux enseignants de prioriser les classes de CE1 CE2, puis CP. C’est ce que nous essaierons de faire. Pour le 
vélo, les sorties sur route ne sont pas autorisées en CE2. 

 
 

 
Fin du conseil d‘école : 20H15 
 

Pour information, tous les comptes rendus des conseils d’école sont en ligne sur 

le site Internet de l’école :  

http://sitesecoles.ac-poitiers.fr/epannes/                                         

 

Celui-ci sera posté également sur l’ENT de l’école. 

 

Présidente de séance :                                                                                                Secrétaire de séance : 

Madame Liégeois Françoise                                                                                          Mme Bousseau Elise  

 

 

 

http://sitesecoles.ac-poitiers.fr/epannes/
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